

UFO-Fossilien im Gebiet Partnun



UFO-Fossil, gefunden im Gebiet Partnun im Oktober 2006.

Foto: M. Kobald

(mak) Im Gebiet Partnun kann man derzeit UFO-Fossilien finden. Wer seinen Blick nicht nur himmelwärts richtet, sondern auch mal vor seine Füsse oder an den Wegesrand lenkt, wird vielleicht ein ganz ordinäres Plastiksäckchen finden, in dem sich ein weisser Stein mit farbiger Markierung befindet und ein Zettelchen mit der Aufschrift «UFO-Fossil» und «Sulzfluh 10.10.04».

Kein Ausserirdischer

Keine Ausserirdischen haben dieses Fundstück hinterlassen, sondern ein vollkommen irdischer Künstler; der Holländer Freddie Beckmans, seines Zeichens Weltmeister der Kochperformance. Die Geschichte zu diesem Fossil ist lang oder kurz je nach dem. Die kurze Version lautet: Beckmans weilte zwei Tage in der Gegend und versteckte diese Fossilien, nachdem er im Photoforum Pasquart in Biel anlässlich der Vernissage der Ausstellung «UFO – ein unsichtbares Phänomen und seine Bilder» seinen kulinarisch-künstlerischen Beitrag geleistet hatte und dabei auch solche UFO-Fossilien zum Kauf anbot.

Internationale Steine

Die längere Version knüpft an der kur-

zen an, indem Beckmans anlässlich der Vernissage erwähnte, er sei vor zwei Jahren im Gebiet Sulzfluh von einem Raumschiff hinaufgebeamt worden und dabei auch zu diesen Fossilien gelangt. Damals gastierte Beckmans im Berghaus Sulzfluh, um die Gilde der Schweizerischen Kunstkritiker mit einem Pilzmenü zu bekochen, und in Zusammenhang mit dem Kunstprojekt «Fremde», initiiert von «dieHasena» durch Peter Trachsel und in Zusammenarbeit mit «Haus am Gern» aus Biel/Burgdorf. Damals fand er diese schönen weissen Steine im Gebiet Partnun. Trotz dieser fast banalen Geschichte haben diese Steine sozusagen Internationalität erreicht oder werden sie noch zusätzlich erreichen. Während Jahrtausenden im Gebiet St. Antönien ansässig, weilten sie für eine kurze Zeit von zwei Jahren in Amsterdam. Nun sind sie vorläufig wieder am Ursprungsort und werden je nach Finder wieder in alle Welt zerstreut.

Die sehenswerte und sehr interessante Ausstellung im Photoforum Pasquart in Biel versammelt Dokumente aus den wichtigsten schweizerischen UFO-Archiven, wird ergänzt durch zahlreiche künstlerische Arbeiten und dauert noch bis 26. November 2006.